

## **Detienen a dos personas por intoxicación en Cobija**

El director del Servicio Departamental de Salud (Sedes) de Pando, Rider Burgos, informó ayer que la Fiscalía determinó detención preventiva contra las dos personas responsables de elaborar el desayuno escolar y dijo que serán procesadas por atentar contra la salud pública.

El jueves 477 niños (según el diario El Deber la cifra subió hasta 581) de la escuela Antonio Vaca Diez fueron internados en varias clínicas de Cobija por una intoxicación tras consumir el desayuno escolar consistente en sándwich de carne de pollo.

Algunos maestros también fueron afectados por ingerir esa comida.

Una de las detenidas es Rita Benítez Barcos, responsable de la empresa encargada de proveer el desayuno escolar a la unidad educativa. Esta persona está siendo investigada por el Ministerio Público.

Burgos dijo que “ya han sido dados de alta casi en su totalidad los niños afectados, la única preocupación que tenemos es que dos de ellos todavía permanecen en unidades de terapia intensiva en estado favorable”.

Detalló, en contacto con radio Panamericana, que hay retención de los cheques de las personas detenidas para poder determinar los niveles de responsabilidad”.

Explicó que los dos infantes que están en terapia intensiva son los más afectados, porque antes de consumir el alimento en mal estado estaban con el “estómago vacío”.

“Los niños que han ingerido con el estómago vacío han tenido una reacción más rápida de la bacteria que podría ser una causal. Estos niños han sufrido una hipotasemia severa, por causa de los vómitos y en algunos casos diarrea, se los ha estabilizado y se los ha manejado adecuadamente”, detalló.

El jueves a mediodía, más de 400 alumnos y personal de la unidad educativa Antonio Vaca Diez de la ciudad de Cobija se intoxicaron tras consumir el desayuno escolar, un sándwich de pollo y refresco, y colapsaron el Hospital Roberto Galindo por lo que fueron derivados a centros de salud privados.

Burgos anunció que se dará un resarcimiento económico a las personas que acudieron a otros centros de salud privados para ser atendidos de emergencia.

“Se iniciarán los procesos legales, tenemos muchos instrumentos legales y para eso está el Código de Salud para dar sanciones drásticas. (...) Se ha conocido casos en Santa Cruz donde se ha aprehendido y los responsables han dado resarcimiento a las familias e incluso estuvieron recluidos”, argumentó.

### **Ambientalistas critican fines de cumbre del agro**

El Colectivo Bolivia Soberana-Libre de Transgénicos emitió ayer un pronunciamiento en el que cuestionan a la cumbre del agro, a la que consideran "una gran campaña emprendida por los empresarios agroindustriales del oriente" para lograr la introducción de transgénicos en la producción de alimentos.

El documento emitido ayer critica que la cumbre del agro, después de "un intenso despliegue de presiones y declaraciones oficiales a favor de la introducción de transgénicos en la producción agrícola", haya decidido sólo postergar su tratamiento.

En su análisis, el colectivo destaca que la cumbre "Sembrando Bolivia, realizada el mes pasado en Santa Cruz, no es un hecho "puntual y aislado", sino el resultado de "un largo proceso de negociaciones, concesiones e incentivos" que el Gobierno y los empresarios agroindustriales concretaron hace varios años.

Cuestiona que, en aras de esos acuerdos, el modelo de producción agroecológico social comunitario "que garantizaría la soberanía y seguridad alimentaria", haya quedado prácticamente descartado.

También hace notar que las actuales acciones, orientadas a la ampliación de la frontera agrícola, van en contra de la Constitución Política del Estado.

El pronunciamiento fue emitido como parte de un programa elaborado en ocasión del Día Mundial de la Biodiversidad, en una Feria de la Biodiversidad, realizada ayer en la plaza Colón, y que se extiende hasta hoy, fijado como el Día Internacional contra Monsanto, una iniciativa de la que participan unas 400 ciudades del mundo en rechazo a las acciones de esa y otras multinacionales como Syngenta, Basf, Cargill, y otras que promueven y siembran transgénicos para la producción de alimentos.

La presidenta del Programa de Asistencia Agrobioenergética al Campesino (PAAC), Magdalena Medrano, explicó que el colectivo está conformado por instituciones como el PAAC, el Centro de Comunicación y Desarrollo Andino (Cenda), el Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (Cedla) y el Centro de Documentación e Información Bolivia (Cedib), entre otras, así como por personalidades reconocidas.

Página Siete

### **Panaderos no pueden abusar de subsidio, según Evo**

El presidente Evo Morales afirmó ayer que no es posible que los panaderos abusen de la subvención a la harina para mantener el precio del pan, instó a ese sector a entender que las políticas que implementa el Estado son para beneficiar a la población.

"Algunos panificadores tienen que entender que hay presencia del Estado para que el pueblo se beneficie y no es posible que pocos panificadores abusen de ese resultado que tenemos", afirmó.

Según el Mandatario, el Estado subvencionó la harina comprando el quintal a 290 bolivianos para venderla a 150 bolivianos, sin embargo, dijo que en la actualidad "ha bajado el precio, hay mucha producción". "Algunos hermanos no quieren entender eso, no sólo los hermanos se beneficiaban con la subvención de harina, falsamente en algunos departamentos nos decían que estaban cobrando 40 centavos igual, pero no, en realidad cobraban 50 centavos el pan de batalla", remarcó. Recordó que el sector se beneficio con la instalación de redes de gas domiciliario y ahora gastan menos que antes, cuando compraban la garrafa de gas a 25 bolivianos.